
Ergebnisprotokoll der AStA-Sitzung vom 11.07.2016 1 

 2 

Anwesenheit 3 

Katharina Corleis (AStA-Sprecherin, Sitzungsleitung), Raphael Heitmann (Mitglied des StuPa-4 

Präisidums, SchwuRef), Nikolaj Schulte-Wörmann (BeRef), Anja Ebert (Studieren mit Kind), Lisa 5 

(Beauftragte Kultur), Torsten Puschmann (AntiRa-Referat), Tobias Postels (Beauftragter Ökologie und 6 

Nachhaltigkeit), Miriam Bourehil (Beauftragte pol. Bildung, Vertretung für Tobias Rahner), Oliver 7 

Schwichtenberg (Beauftragter geflüchtete Studierende), Vanessa Puzio (AStA-Sprecherin), Joachim 8 

Lenitschek (SchwuRef), Holger Robbe (Finanzen), René Bloch (Ext. HoPo), Jannes Schmacker (Kultur), 9 

Ole Rust (Beauftragter Vorstand), Yvonne Röbcke (Semesterticket-Härtefall, BeRef), Marius Menge 10 

(Beauftragter Öffentlichkeit), Lynn-Marie Kaiser (Öffentlichkeit), Stefan Kühnapfel (Sozialberatung), 11 

Heike Bathke (Uni-Eltern, Sozialberatung), Mirijam Frühauf (Fachschaftenreferat), Sara Rihl (Wohnen), 12 

Sabrina Wilm (Beauftragte Wohnen), Maurice Mwizerwa (HGAS), Haiko Meents (Geflüchtete 13 

Studierende, Protokoll), Gäste. 14 

Tagesordnung & Anträge liegen den Sitzungsunterlagen bei. 15 

 16 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 17 

Katharina Corleis begrüßt alle anwesenden Personen und eröffnet die Sitzung um 14:15. Die 18 
Sitzungsleitung stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist. 19 

 20 

2. Vorstellungsrunde 21 

Siehe Anwesenheitsliste. Gäste und Mitglieder stellen sich kurz vor. 22 

 23 

3. Protokoll 04.07.2016 24 

Zeile 124: Ersetze „Ronnacher“ durch „Ronacher“. 25 

Abstimmung mit genannten Änderungen: Bei 2 Enthaltungen angenommen. 26 

 27 

4. Finanzen 28 
a. externe Finanzanträge 29 

 30 

Sportprojekt mit Geflüchteten 31 

Projekt Amiko: Geflüchtete werden mit Menschen zusammengebracht, die hier seit längerer Zeit 32 
wohnen. Dazu gehören Sportprojekte, etc., 96€ für Platzmiete sind beantragt. Projekt kann 33 
weitergedacht werden: Kontakt auch mit geflüchteten Studieren. Eventuell Abschlussveranstaltung. 34 

Diskussion: Aktion selber geht nicht in Kreditpunkte ein. Änderung auf 132€ zur Abstimmung. 35 

Abstimmung: Einstimmig angenommen. 36 

 37 



Renovierung Pinte42 Schützenweg 38 

Pinte42 benötigt Gelder zur Renovierung der Pinte. Zu den genauen Posten siehe Antrag. Antrag 39 
beziffert sich insgesamt auf 1149€. 40 

Diskussion: Sara berichtet, dass sich bei der Antragssumme am Otto-Suhr-Haus gehalten wurde. 41 
Studentischer, selbstverwalteter Raum. Musikanlage soll im Besitz des AStA bleiben. Holger 42 
überprüft Vertragsbedingungen. Zur Abstimmung 1150€. 43 

Abstimmung: Bei 3 Enthaltungen angenommen. 44 

 45 

Theaterproduktion „Memento“ 46 

Studentisches Theaterstück, es gibt noch 6 weitere Aufführungen. Dieser Antrag wurde eventuell 47 
schon in der letzten Legislaturperiode bestätigt. In diesem Fall ist dieser Antrag ungültig. 48 

Abstimmung: Bei einer Nein-Stimme angenommen. 49 

 50 

b.  Interne Finanzanträge 51 

 52 

Graffiti-Antrag 53 

Beantragt werden 500€ für die Wandgestaltung der AStA-Sitzecke. Das zweite Motiv liegt noch nicht 54 
vor. 55 

Abstimmung: Bei 5 Enthaltungen angenommen. 56 

 57 

c. Finanzberichte 58 

Keine. 59 

 60 

5. Berichte 61 

 62 

Geflüchtete Studierende 63 

Programmheft für das Wintersemester wird vorbereitet. Fokus liegt auf Vorträgen (IS als 64 
Fluchtgrund, wiss. Vorträge, Studierende berichten über Flucht und Fluchtrouten, etc.), 65 
Annahmestelle für Sachspenden läuft gut.  66 

 67 

Uni-Eltern 68 

Veranstaltungen: 10. Juni teilgenommen an einem Beratungstermin zum Thema „Studieren mit 69 
Kind“. Abends Spieleabend der Uni-Eltern. Am 15.6. teilgenommen am Internationalen Sommerfest. 70 
Am 22. Juni Alleinerziehendentreff. Eltern-Kind-Café findet monatlich statt, wie der 71 
Alleinerziehendentreff. Am 26. Juli Treffen mit Tischler für die Außengestaltung (Zaun, etc.). Seit Juni 72 
feste Sprechstunde Mittwochs & Donnerstags. Anfang Juli Beratungstreffen mit Familienservice.  73 

 74 



Sozialberatung 75 

Normale Öffnungszeiten. Neben den Öffnungszeiten bieten wir auch andere Termine an. Neben der 76 
Beratung werden Bescheide durchgerechnet. Jetzt geht es wieder los mit Rückmeldungszahlungen 77 
und weiteren Sozialleistungen, Fragen zu Übergangsfinanzierungen.  78 

 79 

HGAS 80 

April konstituierende Sitzung im HGAS, jetzt sind wir 4 Referent_innen. In Zusammenarbeit mit 81 
Unilotsen Kochabend-Veranstaltung für die Internationalen aus Taiwan. Wohnheimtutor_innen 82 
wurden weiterhin unterstützt (schon zum 5. Mal). Beim Internationalen Sommerfest hatten wir einen 83 
Stand, viele Besucher_innen. Treffen mit allen internationalen Gruppen an der Universität. 84 
Zusammenarbeit mit ISO: 3 Fahrten werden mitfinanziert. Nicht nur internationale, auch nicht-85 
internationale können teilnehmen. Veranstaltungsreihe in Planung: Menschen sollen über ihre 86 
Staaten berichten (Start im WiSe).  87 

 88 

Öffentlichkeit 89 

Zeitungsnamen wurden im Doodle gesammelt (bis zum 16.07.). Alle sollen teilnehmen. Es fehlen 90 
immer noch Texte zum AStA-Kalender. Thema der Zeitung wird „Wie wollen wir leben?“. Marius 91 
bietet Termine an, wenn Änderungen gewünscht sind. Sicherheit der Website verbessert. 92 

 93 

Verkehrsumfrage des letzten AStA 94 

Verkehrsumfrage wurde wegen Kritik des RCDS einmal durchgegangen. Das Ganze hat 1-2 Stunden 95 
gedauert. Die spezifischen Stellen wurden ausgewertet. Der AStA kommt zu dem Schluss, dass nicht 96 
sauber gearbeitet wurde (siehe Stellungnahme des AStA). 97 

 98 

Kultur 99 

Leitfaden funktioniert gut und erleichtert Antragsvorgehen. Mittwoch Treffen mit Frauke zur 100 
Umfrage mit Kulturticket. 101 

 102 

Pol. Bildung 103 

Tandemveranstaltung wiss. Beleuchtung vom BREXIT wird stattfinden. Facebookseite soll gemacht 104 
werden. 2-3x pro Woche Artikel darüber zu teilen, nicht nur Tagesaktuelles. Darüber hinaus sollen 105 
dort Ergebnisse der Treffen veröffentlicht werden.  106 

 107 

Wohnen 108 

Treffen mit Otto-Suhr-Straße ausgefallen, wurde von ihnen verschoben. Neuer Termin morgen. 109 
Antrag vom Schützenweg erfolgreich durch. Graffiti-Antrag erfolgreich durch. Kontakt mit 110 
Mieterschutzbund. Flyer werden gedruckt zum Thema „Wo finde ich Wohnungen?“.Wir arbeiten am 111 
Flyer Beratungsstellen. Letzte Woche Termin mit SWO zur Wohnumfrage. Termin mit 112 
Baudezernentin steht noch an. 113 

 114 



Ökologie und Nachhaltigkeit 115 

30.06. Arbeitskreis Nachhaltigkeit das erste Mal durchgeführt. Neue Themen in der Arbeit. 116 
Ansonsten läuft noch das Campus-Garten-Projekt.  117 

 118 

Datenschutz 119 

Handreichung wird es zum nächsten Semester für Fachschaften geben. 120 

 121 

Ext. HoPo 122 

Letzte Woche mit Jaro Anwesenheitspflicht durchgegangen. Freitag in Bremen Hochschulpolitik-123 
Einsteiger_innen-Seminar.  124 

 125 

AntiRa 126 

AntiRa-Stammtisch hat stattgefunden. Thema Verschwörungstheorien sind wir dran.  127 

 128 

Verleih 129 

Ole hat mehr Sachen in den Verleih geholt. Es gibt zum Beamer jetzt Boxen. Neue Kühlboxen. Grills. 130 
Drahtbürste. Allen Wünschen sind wir nachgekommen. 131 

 132 

Fachschaftenreferat 133 

F3V große Diskussionen darüber, warum die Erste-Hilfe-Kurse in den Semesterferien stattfinden, weil 134 
viele im ASP seien. Viele Gremienbestätigungen stehen an. Morgen F3V und dann alle 2 Wochen 135 
AStA-Sitzung. 136 

 137 

BeRef 138 

Zusammen mit SchwuRef zusammengesetzt für die Veranstaltung zu Sekten. Planung kommt gut 139 
voran. Freitag ist Inter*-Trans*-SEG. Weltaidstag: Augenmerk weg von Homosexuellen, weil Aids 140 
keine Krankheit sei, die nur Homosexuelle betreffe: Es hat nichts mit Schwul-Sein zu tun! Neue 141 
Öffnungszeiten. Dienstags, Mittwochs, Donnerstags. Veranstaltung zum Thema HIV & 142 
Schwangerschaft, Planung mit Jasmina aus dem femref. Schreiben zu einer Presseeklärung zum 143 
Teilhabegesetz. 144 

 145 

Finanzen 146 

Akündigung: Mittwoch ist Holger nicht da, sondern beim Studentenwerk mit Sara. Thema: Förderung 147 
von Studierendenwohnheimen durch das Land. Des Weiteren richtig viel zu tun.  148 

 149 

SchwuRef 150 



Bibliotheksbestände aufgefüllt, mit u.a. auch nicht-schwulen Themen. Planung zum Wintersemester 151 
läuft. In der vorlesungsfreien Zeit Öffnungszeiten geändert. Raphael Dienstreise Hamburg, 152 
Nordvernetzungstreffen.  153 

 154 

Semesterticket-Härtefall 155 

Sprechstunde Montags 9-11. Nicht mehr im BeRef, sondern im Besprechungsraum. 156 

 157 

Vorstand 158 

Gespräch mit Frau Kyora, ging um den Campusgarten. Wir haben das Jahr der Hülsenfrucht (UN). 159 
Beete kann es geben. Weiterhin bei Kyora Thema UniCard, unterschiedl. Interessen. Sina wird sich 160 
mit Herrn Stahlmann in Verbindung setzen. Hr. Stahlmann prüft. Eltern-Kind-Raum in Wechloy war 161 
Thema. Finanzierungen aus dem Projektmanagement-Modul sollen zukünftig mit aus 162 
Studienqualitätsmitteln gezahlt werden. Prüfen: Wo kommen Lehrende her? Weiterhin Gespräch mit 163 
Frau Waitz beim SSC, dazu wird es noch einen größeren Bericht geben. Überprüft alle, ob eure 164 
Sprechzeiten korrekt sind bis Mittwoch. Markt der Möglichkeiten wurden wir gefragt, wie wir die 165 
Standvergabe machen. Druckaufträge bis Mittwoch, Rolf ist danach 4 Wochen in Urlaub. Vera ist zur 166 
Zeit in Urlaub, Vanessa und Katharina machen die Vertretung.  167 

 168 

6. Sonstiges 169 

 170 

Stand im Mensafoyer zum Thema Chamenei, Irans geistliches Oberhaupt mit einer Nachricht für die 171 
Jugend Europas. Es ist ein Unding, dass solche Texte hier verbreitet werden können. Herr Möllers 172 
hatte die Genehmigung für den Stand unterschrieben. SchwuRef hat eine Anfrage an Herrn Möllers 173 
geschrieben mit der Bitte um eine Stellungnahme. Es kam eine Mail zurück: Möllers: Der Inhalt des 174 
Briefes wurde vom LKA überprüft und dieser sei unstrittig nach Meinung des LKA. Ein Treffen zum 175 
Thema für den AStA wird einberufen werden. 176 

 177 

Katharina Corleis schließt die Sitzung um 17:12. 178 


